

VENTANA

Compromiso con la educación, compromiso con la vida

JOSÉ VALVERDE (*)

Nos encontramos en el inicio de un nuevo curso escolar. Un curso que nace con la esperanza puesta en nuevas leyes educativas que nos ayuden a seguir mejorando el servicio que prestamos a la sociedad. Un nuevo curso no es volver a las mismas rutinas, sino un verdadero compromiso, pues la educación es mucho más que una mera tarea de enseñar y aprender. La educación no es sólo aprender las habilidades para ganarse la vida; es aprender a comprender la vida misma.

Por eso los grandes objetivos que persiguen las normas que vamos a tener ocasión de pensar, comentar y discutir, para aportar soluciones positivas, tienen que ver con la mejora de la convivencia y con la mejora de los resultados en la formación de nuestros alumnos y alumnas. Queremos unas leyes que no sean papel de despacho, sino que tomen el pulso real a la sociedad en la que vivimos, pues la sociedad es consciente de la importancia del sistema educativo para la distribución de oportunidades vitales y la realización personal de las personas, así como para la convivencia política, la cohesión social y el progreso económico de la colectividad.

Estoy convencido de que actuar en un ámbito tan importante y complejo como el educativo requiere un elevado grado de consenso entre la comunidad social y los profesionales de la educación, que no puede proceder sino de un amplio debate que permita penetrar en los conceptos de calidad, relevancia y justicia social que deben orientar la política educativa y la práctica escolar.

Soy optimista porque creo en la participación que tiene que ver con el hecho de utilizar nuestra inteligencia no para defender opiniones tomadas de antemano, sino para conseguir lo mejor con la aportación de cada uno. La genuina educación es algo que llega muy profundo en cada uno de nosotros, en la familia y en la escuela, en la Administración responsable y en cualquier ámbito de la sociedad.

Por eso creo en el compromiso de todos y mantengo la esperanza en las nuevas leyes, que nos ayudarán a entender que educarnos significa sensibilizarnos: a nosotros mismos, a nuestros amigos y a nuestra familia, a todo el mundo en verdad. Educar es un compromiso con un bien mayor que el de nuestros propios deseos.

En Castilla-La Mancha no vamos a ser ajenos a este debate y a estas posibilidades de mejora. Hablaremos de profundizar en la formación inicial y permanente del profesorado, de proyectos educativos de centro y de ciudad, de seguir creciendo en número de profesores y de tareas que personalicen la atención al alumnado, de buscar el valor de la igualdad desde la diversidad que nos rodea, de seguir invirtiendo en nuevos centros educativos y mejorando los programas... Tendremos los pies en el suelo e intentaremos seguir desarrollando aquellas acciones, propias de una sociedad democrática, que nos hagan ver a las claras que la educación es un bien público fundamental que debe ser ofrecido a toda la ciudadanía de manera integral, capaz de satisfacer las necesidades y los intereses de todos, en todos los ámbitos del desarrollo personal y colectivo.

Iniciamos un nuevo curso con la esperanza segura y el compromiso cierto de que la nueva ley nos va a dejar ideas comprensibles y directas en torno a las cuales debe girar el mundo educativo, son las ideas de la igualdad como principio cívico, la asunción de la diversidad y la diferencia como hecho incontestable, la equidad como principio para conjugar igualdad y diferencia en la provisión de oportunidades y recursos, la justicia, la convivencia y la cohesión social. Este es nuestro compromiso con la educación y con la sociedad.

(*) **Consejero de Educación y Ciencia**

PLAZA

EL CASINO PROVINCIANO



Rosa Romero, portavoz del PP en las Cortes de Castilla-La Mancha

DE PLAN A PLAN O LO MISMO ME DA

La portavoz del PP en las Cortes de Castilla-La Mancha, **Rosa Romero**, ha pedido al presidente del Gobierno regional, **José María Barreda**, "firmeza, firmeza y firmeza" en la defensa del Plan Hidrológico Nacional y en el desarrollo de las obras que contempla.

Y por si acaso, se ha dirigido también a **José Bono** para que defienda el PHN en el seno del Consejo de Ministros, "ya que él siempre defendió el plan y dijo que era buenísimo y beneficioso para la región".

Lo que no dice doña Rosa es que Bono también vino a decir en esos días que el proyecto alternativo del PSOE en el Congreso de los Diputados, que es el que ahora se va a aplicar, también contemplaba los proyectos hídricos de Castilla-La Mancha. Y en ello estamos.



José Manuel Molina, presidente regional del PP

LA SUERTE VOLVERÁ A SER TENTADA

El alcalde de Toledo, **José Manuel Molina**, no ha aceptado pronunciarse hasta la fecha sobre su posible candidatura a la Presidencia del Gobierno de Castilla-La Mancha. Una y otra vez nos ha remitido a la Junta Directiva del PP de este martes, día 7. "En esa reunión les informaré de cual va a ser mi decisión, que es el momento oportuno", decía.

No obstante, todo parece indicar que José Manuel Molina ya habrá anunciado su candidatura cuando este número esté en la calle. Así, la decisión tomará cuerpo delante del secretario general adjunto, Ángel Acebes, que asistirá a esta reunión.

De esta forma Molina, que acarició la idea de vencer a **José Bono** en las elecciones de 1999, probará fortuna frente a **José María Barreda**. Y si pierde, adiós.



Marcelo González Martín, cardenal con el título de San Agustín, que falleció el pasado día 26 de julio

EL CARDENAL MARCELO GONZÁLEZ MARTÍN O EL VALLISOLETANO QUE AMÓ A TOLEDO

El cardenal don **Marcelo González Martín**, que falleció el pasado día 26 de julio en su casa de Fuentes de Nava, Palencia, a los 86 años de edad, fue galardonado con la Medalla de Oro de Castilla-La Mancha el año pasado.

Licenciado en Teología, desarrolló su labor apostólica durante veinte años en la Archidiócesis de Valladolid y fue nombrado obispo de Astorga (León) en 1960. En 1967 accedió al Arzobispado de Barcelona. En diciembre de 1971 fue nombrado arzobispo de la sede primada de Toledo, y cardenal, con el título de San Agustín, por el Papa Pablo VI en marzo de 1973.

González Martín fue elegido miembro de número de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas en 1972 y académico de honor de la Real Academia de Doctores en 1988.

Doctor "honoris causa" por la Universidad de Castilla-La Mancha, en marzo de 2000 fue galardonado con el Premio Castilla y León de las Ciencias Sociales y Humanidades.

El presidente del Gobierno regional, **José María Barreda**, dijo de él que, por encima de sus cualidades, entre las que se encontraba ser un buen orador, "prevaleció ser una persona magnífica, una buena persona".

Se da la circunstancia de que en los últimos momentos de su existencia, estuvo acompañado por el actual ministro de Defensa, **José Bono**, con el que mantuvo una íntima amistad. Bono, informado del momento crítico en la salud del cardenal, abandonó el lugar donde, junto a su familia, disfrutaba de las vacaciones para acompañar a Marcelo González.

CUADERNOS MANCHEGOS

Periódico Regional Independiente

REDACCIÓN CENTRAL: C/ Francisco García Pavón, 39 - Apartado de Correos nº 91 - Teléfono (926) 53 80 42 y Fax: (926) 51 43 20 - TOMELLOSO (Ciudad Real)
EDITA: Publicaciones Informativas La Mancha, S.L. (http://www.cuadernosmanchegos.com) - Correo Electrónico: 926514320@infonegocio.com
DIRECTOR: Francisco Rosado López

ECONOMÍA: Matías Díaz. CULTURA: José López Martínez.
POLÍTICA: Juan Ramírez. ENTREVISTAS: Francisco Rosado. OCIO: Gema Martínez. INFORMÁTICA: Juan Ollero. DEPORTES: Juan Gabriel Martínez.
CINE: Julián Marcos. DIBUJOS: Raquel Fernández. VIAJES: Alberto Palazón.
GASTRONOMÍA: Miguel Navas

DISEÑO Y MAQUETACIÓN: Alejandro Moya Morcillo
COLABORADORES: Santiago Arroyo Serrano, Jesús Perona, Francisco López Martínez, Francisco Javier Lozano de Castro, Andrés Cañas, David Olmedo Valero.

AGENCIA DE NOTICIAS: EFE
*Depósito Legal: C.R. 17-1976 * R.G.P.I. 8160.46 (1976) - *R.E.P. 1.429 - Tomo 18 Folio 205 - Sección 1ª (1977) - *B.O.E. nº 84 (8-4-1977)

CUADERNOS MANCHEGOS no se hace responsable de las opiniones vertidas fuera de sus artículos editoriales.

LA VERBENA

MANUEL PARRA POZUELO

Hace cuatrocientos años, en el que ha dado en llamarse Siglo de Oro, cuando en Madrid, la capital de aquel imperio en el que no se ponía el sol, se estaba imprimiendo la primera parte de *El ingenioso Hidalgo*, en los lugares de La Mancha la vida no era precisamente un camino de rosas. Las mujeres del pueblo, Teresa Panza y sus congéneres, pasaban los días de claro en claro y las noches de turbio en turbio ayudando a sus hombres en las labores más ingratas y agotadoras. Sus cuerpos muchas veces exhaustos y sudorosos tenían distanciamientos y poco frecuentes contactos con el líquido elemento y no olían precisamente a ámbar.

En uno de estos lugares, de nombre músico, peregrino y significativo que no era otro que el de El Toboso, igual que pudo ser el de cualquier otro pueblo de nuestra autonomía, vivía Aldonza Lorenzo, moza labradora de parecidas dotes que a las de las que con tantos y tan esforzados trabajos consumían sus horas, pero el ingenioso Hidalgo, que había adquirido gracias a la lectura de los libros de caballería, la capacidad de transformar lo más mostrenco y cotidiano y residir, por tanto, en los ámbitos de lo idealmente bello y maravilloso, al pensar en ella, la transmutó en una de las damas de aquellos libros, por las que

De princesas y príncipes

los caballeros andantes no dudaban en luchar y en morir, y entonces fueron sus cabellos tan rubios como el oro y sus dientes tan blancos como perlas, y la poesía se encarnó en la figura de Aldonza, ya reina de La Mancha y princesa de El Toboso, que para siempre será conocida con el nombre de Dulcinea.

Por nuestra parte, pensamos que no era el embrujador poder de aquellos libros el que posibilitaba el embellecimiento y la transmutación, sino que fue la absoluta y total necesidad de amor de Don Quijote, en cuya vida no había aparecido ninguna otra mujer más que Aldonza, la que hizo posible el prodigio.

En aquellos lejanos días, en los caminos y en ventas, como hoy, en los hoteles, en los apartamentos y en las autopistas, para todo aquel que ama, es la mujer amada la más bella y deslumbrante de las princesas, y cuando ellas, nuestras compañeras, aman también su amor nos transmuta en príncipes del más hermoso de los cuentos. Es, pues, el amor el que nos hace príncipes y princesas, tal como Cervantes evidenciará en las páginas de su inmortal novela.